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ＰＴＡ会員の皆様へ      

 

  

                            

２０２３年度ＰＴＡ定期書面総会（W E B方式）のご報告 

 

 日頃より、PTA活動にご理解、ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。 

多くの方に『議決権行使書兼委任状』をご提出いただき、誠にありがとうございました。 

 つきましては、下記のとおり議事の結果をご報告申し上げます。 

 

記 

１. 定足数の確認 

会員数 (2023 年 5 月 12 日現在) 479 名(※１) 

提出 

(web／書面) 

議決権行使書 38 名 

委任状 296 名 

合 計 334 名(※２) 

PTA 規約第 9 条に基づき、全会員の 3 分の 1 以上の議決権行使書及び委任状

のご提出を得て、本会は 成立 いたしました。 

2 . 議事の結果 

＜第 1号議案＞ 2022年度活動報告について 

 賛：334名（委任 296名含む） 否：0名 

＜第２号議案＞ 2022年度決算報告及び会計監査報告 

賛：334名（委任 296名含む） 否：0名 

＜第 3号議案＞ 2023年度学校側役員（会計・書記）について 

 賛：334名（委任 296名含む） 否：0名 

＜第 4号議案＞ 2023年度活動計画案について 

 賛：334名（委任 296名含む） 否：0名 

＜第 5号議案＞ 2023年度予算案について 

 賛：333名（委任 296名含む） 否：1名 

  

全ての議案は、過半数を得て、本件は 可決 されました。 

 

※１：家庭数４５０世帯、教職員数２９名 

※２：WEB回答３３９件、書面１件(うち重複 6件) 

WEBと書面の重複回答は書面を優先、WEBで複数回答は初回を優先(２回目以降無効)      

 

２ ０ ２ ３ 年 5 月 3 １ 日 

横 浜 市 立 黒 須 田 小 学 校 

P T A 役 員 会 

校 長  平 岡 仁 樹 



以下、皆さまより寄せられたご意見等をご紹介させていただきます。

ご意見

在校生の下に未就学児（0歳～）のお子さんのいる保護者を対象に気軽に参加できる活動があったら良い。そのさい子どもたち
を見守るボランティアを募り一緒に活動することで、保護者と子どもが適宜ふれ合いつつ活動し、保護者・子ども同士の交流の
場にもなる。
PTA(特に役員さん)は敬遠されがちではないかと感じるが、もっと活動内容を公開したり、未就学児連れでも活動しやすい環境
を整えたりして、敷居を低くし関心を持てるようにすると良いかと思う。

回答

→貴重なご意見ありがとうございます。現在のところ、未就学児を持つ保護者の方に特化した活動は行っていませんが、感染
状況も落ち着いてきたこともあり、今後会員の皆さまが主体的にそうした活動を検討していくことは可能です。（PTA規約第34条
にありますように、現PTA会員が5人以上集まり、運営委員会の承認を得れば PTAサークルを設立でき、所定の手続きを経て
校内を使用する事ができます。）

また、黒須田小学校には、活動に参加される保護者のために未就学児を保護者と一緒に見守って下さる『サポさん』というボラ
ンティア団体があります。
託児はできませんが補助的な見守りの役割でしたら、ご相談されるのも良いかと思います。

なお、黒須田小学校保護者による各ボランティア団体の中には、未就学児連れの活動が可能なものもあり、保護者やお子さん
同士の交流があります。詳細は配布済みの「学校ボランティアメンバー募集のお知らせ」をご覧いただき、ご興味のあるボラン
ティア団体の代表へお問合せ下さい。

PTAの委員会や役員の活動は基本的に未就学児連れでの参加が可能です。お子さんの負担にならないように周囲の方にも
協力していただきながら活動しています。

ご意見
保護者だけでなく地域、企業やOB・OGの方にも旗当番や放課後に子どもの宿題をみる機会等をつくり、積極的に子どもの育
ちに関わって頂けると助かります。

回答

→地域の方との関わりとして代表的な例では、校長先生、副校長先生、各自治会の会長や有識者の方々、ボランティア代表や
前 PTA役員などで構成される「学校運営協議会」があります。
年に数回黒須田小学校で開催され、学校運営に関する大切な話し合いがされています。(学校だよりに記載がありますのでご
確認下さい。)

先日の学校運営協議会の中でも、自治会の方から「コロナ禍で子ども達と地域の方々が距離を置かなければならない時期が
続いたが、状況が改善されてきたため、子どもたちの為にできる事を検討していきたい」というご意見もありました。

他にも、不定期ですが子どもたちの登校時に、青葉交通安全協会の方がバンビーナ前で見守りをして下さっています。

また、より学校と地域をつなぐための制度も準備されつつありますので、進展をお待ち頂ければと思います。

ご意見
いつも活動いただきありがとうございます。各委員の委員長経験者も、PTAの運営の方と同じように兄弟姉妹の時の委員会活
動で3役を免除できたら良いと思います。

回答
→昨年度より規定が改正され、委員長・副委員長に選出された方は、次年度以降の委員長・副委員長が免除となっておりま
す。(当該の子どもが卒業したあとも免除となります。)

ご意見 共働きが増えています。長期的には簡素化するか外部委託するなど検討いただきたい

回答

→年々共働きのご家庭が増えていることもあり、どのご家庭も無理なくPTA活動ができるよう、この数年私たち役員は「できる時
にできる人ができる事を」をモットーに、PTA活動のスリム化改革を行ってきました。その改革の甲斐もあってか、PTA活動に興
味を持って下さる方も増え、この３年間役員はほぼ全員が自薦により決定し、各委員への立候補もそれまでに比べ大変多くな
りました。

～改革の一例～
委員会活動の縮小や廃止、係活動を児童数ではなく家庭数としたこと（きょうだいが何人在籍していても係活動は年に一つで
可）、役員や委員長副委員長経験者のメリット拡充、総会や次期役員推薦活動における紙アンケートからWEBへの変更、な
ど。

今後も、活動内容の必要性や会費の負担等のバランスも考慮しながら、活動の簡素化や外部委託について検討していく予定
です。

しかし一方で、こどもたちの安全や充実した学校生活に必要な活動については今後も欠かす事が出来ないと考え、現在残って
いる活動は必要最低限なものとなっています。その点をご理解頂き、皆さまが可能なタイミングでPTA活動にご参加頂ければ
幸いです。
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ご意見 各クラスのカーテンの洗濯をPTA会費でまとめて業者に依頼するとよいと思います。

回答
→貴重なご意見ありがとうございます。カーテンの洗濯については以前から外部委託を望むお声をいただいております。限られ
たPTA予算の中で来年度以降の実現に向け、検討してまいります。

ご意見
コロナの影響もあってのことかと思いますが、繰越金や予備費となる額が積み重なっているように感じます。支出の目途がある
のであればそのままで良いと思いますが、ないのであれば、学校や生徒への還元策を検討する等々適正な残額にしたほうが
良いのでは、と感じました。

回答

→過去の事例としましては、コロナの影響で芸術鑑賞会が全学年開催ができなかった代わりに記念品を配布したり、余剰金で
白衣やカラーコーン等を購入いたしました。
また、近年物価の上昇もあり、わくわくの費用を芸術鑑賞会にあてることで、今まで予算の関係でお呼びできなかった演者さん
も呼べるようになりました。
併せて、一部の予算の増額もいたしました。
さらに今後は、一部の業務を外部に委託することや、在校生や先生、保護者の皆さまに有意義な講座の開催なども随時検討し
ていく予定です。

※その他、保護者や教職員の皆さまより、ご意見や労いのお言葉をいただきました。今後の活動の励みとさせていただきます。ありがと

うございました。

・いつもありがとうございます。

・PTA役員、委員の皆様1年間の活動お疲れ様でした。Wi-Fiが導入され、今後の活動の効率化につながると思いました。あり
がとうございました。

・いつもありがとうございます。
引き続き、どうぞよろしくお願いいたします。

・よろしくお願いいたします

・夫がパパッとクラブに入っています。コロナで活動休止状態でしたが、今年度は内容を吟味しながら、以前のように子供達と
関わらせていただけたらありがたく思っています。よろしくお願い致します。

・日頃より教育活動にご協力いただき誠にありがとうございます。

＜PTA会員の皆さまへ＞

＊小鳥のポストについて

PTA活動に関するご意見・ご質問等は、年間を通して「小鳥のポスト」で受け付けています。

（「小鳥のポスト」とは？昇降口に設けられたPTA役員会との連絡用の鍵付きのポストで、役員以外が見ることはできません。）

保護者の方が直接入れて頂いても結構ですし、お子様に託してポストに投函頂いても結構です。

お返事を希望される場合は、ご本人のお名前、お子様の年組、返事を希望する連絡先を必ずご記入下さい。

＊PTA役員会へのご参加について

PTA活動に積極的なご意見をお持ちの方、ご興味がある方は、来年度以降のPTA役員会へぜひご参加下さい。

以上、２０２３年度ＰＴＡ定期総会のご報告とさせていただきます。

会員の皆さまには昨年度のＰＴＡ活動にご理解ご協力いただき、ＰＴＡ役員一同心よりお礼申し上げます。

引き続きＰＴＡ活動へのご理解とご協力を賜りますよう何卒よろしくお願い申し上げます。
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